



LA CNDH FUE LA ÚNICA QUE OBTUVO EL PRESUPUESTO QUE PIDIÓ

Diputados meten *tijera* a autónomos

Discusión. Con 273 votos a favor, 222 en contra y más de dos mil 500 reservas, el PEF para 2023 fue aprobado

JORGE X. LÓPEZ

La mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados aprobaron ayer el dictamen, en lo general, del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 que aplicó un recorte de 6.4 mil millones de pesos al ramo de autónomos, de los cuales 4.4 mil millones serán solo al Instituto Nacional Electoral (INE).

Los diputados, además, disminuyeron recursos a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por más de 122 millones de pesos; a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en 103 millones; al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) en 1.2 mil millones de pesos; y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 35 millones de pesos.

Otros organismos autónomos afectados en su presupuesto para el 2023 son la Comisión Federal de Competencia Económica (CoFece) en 33 millones de pesos; al Instituto Federal de Telecomunicaciones le retiraron 17 millones de pesos y al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), 18 millones de pesos.

El único organismo autónomo que no fue afectado en su presupuesto fue la Comisión Nacional de Dere-

Priorizan obras 'faraónicas' y no a educación: PAN

Aunque el gasto educativo en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 presenta un incremento de 4.8% en términos reales con respecto al año pasado, en realidad es similar al aprobado hace siete años, aseguró el vocero

del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega.

"Es indispensable considerar que el presupuesto asignado a la SEP asegure recursos para evaluar los conocimientos de los estudiantes, así como para garantizar las condiciones necesarias para el aprendizaje. El problema es que AMLO y la 4T están más ocupados de obras faraónicas y en la sucesión presidencial", declaró.

Agregó que el presupuesto de 910 mil 692 millones es incluso

menor a lo asignado antes de la pandemia.

"La educación en lo que va del sexenio no ha sido una auténtica prioridad, las cifras no mienten y el 2023 no será la excepción", expresó.

"López Obrador ha dejado de manifiesto en el Presupuesto de Egresos que su interés primordial son el Tren Maya y la presencia del Ejército en todos los rubros, incluso pretende la compra de una aerolínea comercial que opere la propia Sedena", dijo el vocero panista.

Aguilar Vega citó datos del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), que estima que los estudiantes perdieron aprendizajes equivalentes a dos años de escolaridad, y por lo menos 628 mil personas entre seis y 17 años interrumpieron sus estudios.

A pesar de esta situación, condenó que el presupuesto para la Secretaría de Educación Pública (SEP) es 2% menor en términos reales al monto aprobado en 2019, previo a la pandemia, / JORGE X. LÓPEZ



LA CÁMARA DE DIPUTADOS

EXIGENCIAS.

Diputados de oposición reclamaron que el presupuesto estuviera diseñado para dar rienda suelta a las prioridades del Presidente.

chos Humanos (CNDH) a la que le respetaron los mil 798 millones pesos que solicitaron y cuya presidenta se ha visto envuelta en polémica por emitir una recomendación al INE y respaldar la reforma electoral propuesta desde el Ejecutivo federal.

De los 6.4 mil millones de pesos reasignados, seis mil 342 millones se dieron a la Secretaría del Bienestar y 47 millones para la Secretaría de Gobernación.

El dictamen aprobado recibió 273 votos a favor y 222 en contra, y

prácticamente, se reservó todo el contenido para la presentación de reservas que se estima lleguen a ser hasta de dos mil 500, que comenzarán a discutirse a partir de hoy y, al menos, hasta el viernes.

El diputado Héctor Saúl Téllez

(PAN) tachó el dictamen de un "agresivo golpe presupuestal" dirigido desde la oficina presidencial en contra de los órganos autónomos.

"Ataca directamente a la democracia y pretende asfixiar presupuestalmente al Instituto Nacional Electoral, pues le quitan de manera vengativa un presupuesto de casi cuatro mil 500 millones de pesos.

La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) aseguró que el presupuesto aprobado no está a la altura de las necesidades de las familias, los estados o municipios.

"Insistimos en tener un presupuesto con otras características, un presupuesto que tenga una mejor calidad del gasto público, un presupuesto que evite la ejecución del mismo, con sobre ejercicios o con subejercicios que obedecen más a calendarios y clientelas electorales, que a un ciclo lógico de inversión y gasto", apuntó.